
Freundeskreis des Theodor-Heuss-Gymnasiums Ludwigshafen/Rhein 

Protokoll der Mitgliederversammlung 

Montag, 19.02.2024, Aula des THG 

 
 

Beginn: 19:00 Uhr 
Ende:  20:05 Uhr 
 
Anwesende: 
Vorstand: Frau Kleemann, Frau Urban, Herr Urban, Frau Herrwerth,  
Kassenprüfer: Herr Kelleter  
Schulleitung: Herr Schacht, Herr Jourdan, Herr Nenninger 
Mitglieder insgesamt (siehe Anwesenheitslisten): 14 
 
 
TOP 1: 
Frau Kleemann begrüßt die Anwesenden und eröffnet die Mitgliederversammlung. 
Die Beschlussfähigkeit wird festgestellt. 
 
Der Musik LK 11 (Herr Altvater) bringt „Salut d’Amour“ (Elgar) zu Gehör. 
 
 
TOP 2: 
 
Bericht aus dem Freundeskreis: 
 
Aktuelle Mitgliederzahl: 550 
 
Die Mitgliederzahl ist von Jahr zu Jahr schwankend, da die Betreuung an die Mitgliedschaft 
beim Freundeskreis gebunden ist. Mit Beendigung der Betreuung am Ende von Klasse 6 
finden häufig auch Austritte statt. 
Frau Kleemann erläutert kurz das Prinzip der Betreuung: ältere Schülerinnen und Schüler 
unterstützen nach der 6. Stunde jüngere Schülerinnen und Schüler aus den 5. und 6. 
Klassen z.B. bei den Hausaufgaben. 
Mittlerweile wurde das Betreuungskonto an Clara Angeli abgegeben. 
Die letzte Mitgliederversammlung fand am 10.10.2022 statt und in turnusmäßiger Folge 
sollte sie 2023 wieder stattfinden. Da aber noch keine Kandidaten für das Amt des 
Schriftführers bzw. für das Amt des Kassenwartes zur Verfügung standen (die letzte Wahl 
des Vorstandes war 2020), hat der Vorstand beschlossen, erst dann eine 
Mitgliederversammlung abzuhalten, wenn Kandidaten zur Verfügung stehen. 
 
In den Vorstandssitzungen, die am 19.01.23, 11.05.23, 21.9.23, 16.11.23 und 25.1.24 
stattfanden, wurden folgende Anträge aus den Fachschaften bearbeitet bzw. folgende 
Themen besprochen. 
Der Freundeskreis hat folgenden Anträgen stattgegeben und teilweise oder ganz 
finanziert: 
 



✓ Kosten für Vorträge z.B. zur Suchtprävention (social Media, Alkohol, Rauchen) und zu 

politischen Themen 

✓ Bereitstellung kostenloser Hygieneartikel  

✓ Anschaffung eines Sportgerätehauses 

✓ Vorfinanzierung der Pupille Jubiläumsausgabe 150 Jahre THG 

✓ Präparierschalen und Transportboxen für die Bio-Fachschaft 

✓ Schulinterner Wettbewerb „klasse Klasse“ 

✓ Mathematikwettbewerb 

✓ Ausstattung Schach-AG 

✓ Anschaffung eines Blitzlichtgerätes 

✓ Unterstützung der Garten-AG, Fachschaft DS 

✓ Anschaffung von Schutzbrillen in der Chemie 

✓ Neues Aquarium 

✓ Großer Laborwagen für die Physik 

✓ Aufwandsentschädigung für eine Lehrkraft, die unentgeltlich Förderunterricht in 

Deutsch für die 5. Klassen hält 

✓ Förderung der Lesekompetenz in der Orientierungsstufe 

✓ Buskosten Okemosaustausch zum/vom Flughafen Frankfurt 

In diesem Zusammenhang informiert Frau Kleemann, dass die Resonanz einiger Eltern 
auf den Okemosaustausch so positiv war, dass insgesamt 2056 € gespendet wurden. 
 

✓ Vorbereitung Mitgliederversammlung 

✓ Schulkonten, die zuvor Privatkonten des Schulleiters waren, wurden auf den 

Freundeskreis übertragen. Damit wurde ein Haftungs- und Zugangsproblem gelöst. 

Zugang zu den Konten haben alle Mitglieder der engeren Schulleitung.  

✓ Da die E-Mail-Adresse des Freundeskreises von Seiten der Stadt gelöscht wurde, 

musste ein neuer Account gefunden werden, der nicht personenbezogen ist. Bei strato 

wurden fachbezogene E-Mail-Adressen angelegt. 

 
TOP 3 
 
Bericht des Schatzmeisters: 
 
Freundeskreiskonto: 
2022: 
Einnahmen:     36.842,00€ 
Ausgaben:        43.302,18 € 
 
Endsaldo am 31.12.22:   37.539,34 € 
 
2023 (01.01.22 – 31.12.23): 
Einnahmen:        34.289,00 € 
Ausgaben:           21.333,56 € 
 
Endsaldo am 31.12.23:   50.494,78 € 
 
 



Herr Kelleter berichtet, dass er die Kasse am 15.01.24 geprüft hat; die Kassenführung und 
sämtliche Unterlagen und Belege wurden als ordnungsgemäß befunden; Dank an den 
Schatzmeister, Herrn Urban, für seine Arbeit. 
Auch Frau Kleemann bedankt sich für die vorbildliche Führung der Freundeskreiskasse. 
 
 
TOP 4 
Eine Anfrage eines Mitglieds, ob es möglich wäre, die Betreuung mit fachkompetenten 
Lehrkräften durchzuführen. Frau Kleemann erwidert, dass es nicht Sache des 
Freundeskreises sei, sondern die Organisation der Betreuung liegt bei der Schulleitung. 
 
TOP 5 
 
Herr Jourdan beantragt die Entlastung, die einstimmig erfolgt. 
Frau Kleemann bedankt sich für das Vertrauen. 
 
Ein zweiter musikalischer Beitrag vom Musik LK 11: 
 
„Heinzelmännchens Wachtparade“ (Kurt Noack) 
 
Frau Kleemann bedankt sich bei den Schülerinnen und bei dem Schüler mit jeweils einem 
„Merci“ für die Vorträge. 
 
TOP 6 
 
Bericht der Schulleitung: 
 
Herr Schacht bedankt sich zunächst beim Freundeskreis für die Unterstützung, ohne die 
viele Anschaffungen aufgrund der maroden Kassenlage des Schulträgers gar nicht 
möglich wären. 
Herr Schacht berichtet über verschiedene Veranstaltungen/und Ereignisse, die im letzten 
bzw. in und diesem Schuljahr stattgefunden haben. 
 

✓ Weihnachtskonzerte 2022, 2023 in der Aula, 2023 zum ersten Mal als Matinee 

✓ Frühjahrskonzert 2023 mit Spenden für die Erdbebenopfer in der Türkei 

✓ Mai 2023: Artes-Abend 

✓ Juli 2023: Schulfest als Abschluss der Jubiläumsprojektwoche 

✓ Frühjahr 2023: Abiturienten wurden verabschiedet mit Preisen, unterstützt vom 

Freundeskreis 

✓ Verschiedene Vorträge, z.B. mit Zeitzeugen am 17.6., politische Veranstaltungen z.B. 

mit Landtagsabgeordneten 

✓ Lesungen in der Bibliothek 

✓ Speed Lesenacht zur Förderung der Lesekompetenz 

✓ Herbst 2023: Fahrt nach Okemos, angedacht ist ein Gegenbesuch 

 
 
 
 



In diesem Zusammenhang erinnert Herr Schacht an die Initiatorin des 
Okemosaustausches, Frau Bard, die leider im Dezember 2023 verstorben ist. 
 
Frau Kleemann bedankt sich und ermuntert, immer mal wieder auf der Homepage nach 
Veranstaltungen zu schauen. 
 

TOP 7 
 
Herr Urban und Frau Herrwerth stellen ihre Ämter zur Verfügung. Frau Kleemann bedankt 
sich jeweils mit einem Präsent für die geleistete Arbeit. 
 
Frau Kleemann als 1. Vorsitzende und Frau Urban als 2. Vorsitzende stellen sich 
weiterhin für ihr Amt zur Verfügung. 
Es wird keine geheime Wahl beantragt. 
Abstimmung per Handzeichen, einstimmig gewählt. 
Frau Kleemann und Frau Urban nehmen die Wahl an. 
 

Frau Karcolova stellt sich für die Position der Schatzmeisterin zur Verfügung. 
Sie stellt sich kurz vor. Sie hat eine Tochter in Klasse 7 und war auch schon im SEB aktiv. 
Es gibt keine weiteren Vorschläge. 
Es erfolgt eine Abstimmung per Handzeichen, einstimmig gewählt. 
Frau Karcolova nimmt die Wahl an. 
 
 
Herr Lihs stellt sich für die Position des Schriftführes zur Verfügung. 
E stellt sich kurz vor. Er unterrichtet Mathematik und Physik am THG. 
Es gibt keine weiteren Vorschläge. 
Es erfolgt eine Abstimmung per Handzeichen, davon eine Enthaltung. 
Herr Lihs nimmt die Wahl an. 
 
Herr Kelleter stellt sich auch weiterhin als Kassenprüfer zur Verfügung und wird per 
Handzeichen mit einer Enthaltung gewählt. 
Herr Kelleter nimmt die Wahl an. 
 
Frau Kleemann bedankt sich bei beiden neuen Mitgliedern des Vorstandes für die 
Bereitschaft und freut sich auf die Zusammenarbeit. 
 
TOP 8 
Keine weiteren Fragen oder Anregungen. 
 
Frau Kleemann bedankt sich bei den Anwesenden für ihr Kommen, beschließt die Sitzung 
und wünscht allen einen guten Nachhauseweg. 
 
 gez. Gabriele Herrwerth (Schriftführerin)  25.02.2024  
 
 


